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 Luego de 17 ediciones de ZsONAMACO, la feria más 
grande de arte en México y que a principios de 2020 reunió 
a más de 200 expositores y galerías nacionales e interna-
cionales, su directora y fundadora Zélika García tuvo que 
reinventarse junto con su equipo para volver a traer arte al 
público. Ella nos cuenta aquí sobre su mundo artístico y el 
que nos ofrece en esta Semana del Arte.
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 ¿Cuál  es el  impacto 
que ha tenido tu evento en 
la Ciudad de México? 
Desde que se real iza 
ZsONAMACO en México 
ha impactado el  contexto 
art íst ico de muchas formas, 
sobre todo,  para promo- 
ver el  ar te contemporáneo 
mexicano en el  contexto in-
ternacional ,  ya que muchos 
coleccionistas y profesio-
nales del  arte v in ieron a 
v is i tar  la  fer ia y conocer 
nuevas propuestas de ar-
t is tas mexicanos.  También 
ha acercado el  arte con-
temporáneo al  públ ico en 
general ,  y  es sorprendente 
el  aumento de v is i tantes en 
cada edic ión.  Acerca de la 
Semana del  Arte ZsONAMA-
CO, el  impacto es enorme 
ya que estamos react ivan-
do el  contexto del  arte local 
después de que las galer ías 
y otras inst i tuciones cul -
turales cerraron debido a 
la pandemia.  Los art istas 
s iguieron trabajando,  las 
galer ías tuvieron algunas 
di f icul tades y era hora de 
enfocarnos en nuestra co-
munidad y el  mercado local 
para seguir  promoviendo el 
arte y la  cul tura.

 ¿Cómo ha inf lu ido 
eso en las artes? Porque lo 
ha hecho enormemente. 
Sí ,  durante los úl t imos 20 
años ZsONAMACO ha s ido 
un punto de encuentro en 

la Ciudad de México para 
coleccionistas,  profesio-
nales del  arte,  ar t is tas 
y galer istas,  entre otros 
agentes cul turales.  Desde 
su in ic io ZsONAMACO ha 
s ido un referente del  arte 
mexicano e internacional . 
Este evento también abre 
una oportunidad a otros 
proyectos más pequeños 
que se l levarán a cabo du-
rante la Semana del  Arte 
ZsONAMACO. Toda la c iu-
dad celebra esa semana.

 ¿Qué futuro ves en 
el  mercado del  arte,  en las 
fer ias de arte y las galer ías 
de arte?
A lo largo de los años,  e l 
contexto del  arte ha ido 
cambiando y,  desde la 
pandemia,  todas las orga-
nizaciones e inst i tuciones 
cul turales han tenido que 
adaptarse y repensar cómo 
cont inuar.  Tal  como lo hizo 
ZsONAMACO, que trabajó 
para encontrar  un formato 
que pudiera ser sol idar io a 
los galer istas y seguir  mo- 
v iéndose y promocionan-
do.  El  futuro nos desaf iará 
a adaptarnos a cualquier 
c i rcunstancia y seguir  en-
focándonos en apoyar la 
cul tura.

 Es impresionante 
el  cambio local  que se ha 
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Han pasado de pop ups y G a l E r í a  l E l a b o r at o i r E

ALEJANDRO 
MAGALLANES

Fossil Books



G a l e r í a  T r a v e s í a  C u aT r o

FRIEDRICH 
KUNATH

G a l e r í a  M a s C o Ta
SANGREE



G a l E r i E  N o r D E N h a k E

EMMA 
BERNARD

Zo N a  M ac o  Pat i o
c a s a  o r t E G a

RAYMUNDO 
SESMA



l E l a b o r at o i r E

ALEJANDRO 
MAGALLANES



Q u e r e m o s  q u e  e l  p ú b l i c o  v i s i t e  l a s  g a l e r í a s  y  l o s  m u s e o s 
d e  n u e v o ,  q u e  e l  t r a b a j o  d e  l o s  a r t i s t a s  q u e  n o  h a 

p a r a d o  d e  p r o d u c i r s e  d u r a n t e  e s t e  p e r i o d o  s e  d i f u n d a . 

galer ías en bodegas a ocu-
par su lugar en zonas muy 
caras,  inmobi l iar ias.  ¿Qué 
piensas de esto?
El  mundo s igue movién-
dose y los galer istas bus-
can las mejores formas de 
cont inuar con su t rabajo, 
pues algunos pop ups han 
s ido una oportunidad para 
no depender de un espacio 
permanente y promocio-
nar a sus art istas con di fe- 
rentes públ icos y de diver-
sas formas.  Creo que esto 
se debe a una búsqueda 
permanente de innovación.

¿En qué se di ferencia esta 
Fer ia y Semana del  Arte y 
cuáles son tus expectat ivas 
para este año? 
La fer ia de arte en su for-
mato or iginal  no se pudo 
real izar  porque quer íamos 
mantener a salvo a todas 

las personas involucradas, 
y  se l levará a cabo en febre-
ro de 2022.  En su lugar 
presentamos la Semana del 
Arte ZsONAMACO, enfoca-
da en las galer ías locales y 
el  mercado local ,  y  ha s ido 
una gran oportunidad para 
react ivar  el  contexto.  Tene- 
mos colaboraciones entre 
galer ías,  no solo enfocadas 
al  ar te,  s ino también a la 
fotograf ía ,  e l  d iseño y las 
ant igüedades.  Las galer ías 
de la CDMX albergan otras 
galer ías del  país .  También 
está ZsONAMACO Pat io, 
un proyecto con interven-
ciones art íst icas al  a i re 
l ibre en Casa Ortega del 
arqui tecto Luis Barragán, 
Hotel  Habita Polanco con 
programas de proyección, 
y  Metrobús Reforma de 
JCDecaux que presenta el 
t rabajo de 15 art istas sobre 

los mupis publ ic i tar ios.  E l 
proyecto pretende react i -
var  las artes e involucrar 
a otras personas de la c iu- 
dad que normalmente no 
v is i tan la fer ia .

¿Sientes que está emer-
giendo nueva energía 
porque todos l levamos un 
año en el  l imbo? 
Por supuesto,  la  gente se 
alegra de volver a ver el 
ar te en persona.  El  c i r -
cui to de arte necesi taba 
un impulso y se nota mu-
cha energía a su al rededor: 
los art istas quieren volver 
a mostrar  su t rabajo y los 
galer istas desean recibir  a 
v is i tantes en persona y co- 
leccionistas.  Realmente ex-
trañábamos esto. 

– ZÉLIKA GARCÍA

G a l E r í a  l a b o r

JORGE 
SATORRE



G a l E r í a 
c h i c  b y  a c c i D E N t

ALEJANDRA 
LAVIADA



P r oy E c t o s  M o N c l o v a

GABRIEL 
DE LA MORA

P r oy E c t o s  M o N c l o v a

JAMES 
BENJAMIN 
FRANKLIN



G a l E r í a  c h i c  b y  a c c i D E N t

ALEJANDRA 
LAVIADA



G a l E r í a  k u r i M a N Z u t t o

BÁRBARA 
SÁNCHEZ KANE

E D i c i o N E s  M a r E a

DR. LAKRA




